

CULTE DOMINICAL DU 30 MARS 2025

DELIVRE POUR SERVIR

Exode 5 : 1-5 ; 7 : 26

Francine NKULU

Les enfants d'Israël avaient passé un long moment d'esclavage en Egypte au service de Pharaon. Ils ont crié à Dieu et Dieu les a libérés par Moïse. Toutefois en le libérant, Dieu leur rappelle qu'ils sont libérés pour le servir et non Pharaon.

Comment Israël, alors esclave de Pharaon, était-il libéré pour servir Dieu ?

Cette question nous amènera à parler de trois points : Le moyen de la délivrance, l'auteur de la délivrance et le but de la délivrance.

Ce message s'adresse à tous ceux qui sont sous la domination d'un maître écrasant, à l'image de Pharaon qui représente Satan, qu'il y a possibilité pour eux d'être libérés. Il s'adresse également à ceux qui sont déjà libérés que s'ils le sont, c'est pour servir Dieu.

Un esclave selon le dictionnaire, est une personne qui n'est pas libre, qui est sous la puissance absolue de son maître. Il l'est soit à la naissance, soit à un moment de sa vie. Le sort de l'esclave dépendait de son maître.

La peine de l'esclave était fonction de trois éléments : la nature du service auquel il était soumis, la personne du maître et l'attitude (disposition) de cet esclave. Israël se retrouva devant ces trois éléments ; des travaux pénibles, un maître cruel (pharaon), et eux-mêmes non consentants.

Pourquoi l'esclavage est-il comparé au péché ? ou encore Pourquoi l'esclavage illustre-t-il bien péché ?

Parce que l'esclavage :

- Représente une condition de soumission totale et de dépendance ;
- Fait appel à la notion de libération et de rédemption ;
- N'a rien avoir avec la morale et l'éthique

Comme l'esclavage, le péché humilie, entraîne des conséquences négatives, contraire à la morale.

Quel est alors l'origine du péché ? Le péché tire son origine de la chute d'Adam et Eve. Nous sommes donc nés dans le péché par Adam et Eve (Psaumes 51 : 7).

1. Le moyen de la délivrance

Israël étant assujetti à Pharaon pendant une longue durée, Dieu envoie Moïse vers lui avec une parole, celui de libérer son peuple pour que celui-ci le célèbre. Pour pharaon, le Dieu de l'esclave est un Dieu faible devant qui il ne pouvait pas se plier ; raison pour laquelle il démontrait lui aussi de quoi il était capable jusqu'au jour où tous les premiers nés d'Égypte furent tués, à l'exclusion des enfants d'Israël que Dieu épargna à cause du sang de l'agneau sur les linteaux de leurs portes. Ceci pour dire que le diable ne nous laissera pas facilement partir et nous ne pouvons pas non plus nous libérer du péché par nous-mêmes, malgré nos efforts.

Le péché ne laisse à personne le moyen de se délivrer car le diable domine sur le pécheur. Pour que celui-ci se libère de la puissance du péché, il lui faut le sang de Jésus-Christ, l'agneau de Dieu qui ôte le péché du monde (Jean 1 : 29).

Jésus-Christ est venu nous racheter pour que nous soyons libérés une fois pour toutes ; le sang de Jésus-Christ a coulé pour que nous ne soyons plus sous l'esclavage du péché.

Les moyens que les hommes peuvent mettre en place pour nous libérer de l'esclavage du péché n'en peuvent en aucun cas, seul le sang de Jésus-Christ, l'agneau immolé nous libère.

2. L'auteur de la délivrance

L'auteur de la délivrance c'est Jésus, seul capable de racheter un esclave du péché. Seul le nom de Jésus peut nous sauver, quelle que soit la situation.

3. But de la délivrance

L'Éternel Dieu dit à Pharaon de libérer son peuple pour qu'il célèbre une fête au désert en son honneur. Le peuple d'Israël devait être libéré pour servir Dieu et l'adorer.

Si Dieu nous libère, c'est pour dire ce qu'il est (Adoration), que nous jouissons de lui ; et celui qui jouit de Dieu est capable de dire ce que Dieu est aux autres, à l'instar de ce paralytique de la piscine de Bethesda qui pouvait abandonner son lit et marcher mais ne le pouvait pas afin de servir de témoignage de ce que Jésus a fait pour lui (Jean 5 : 1-15).

Si nous sommes sauvés par Jésus, nous devons dire ce qu'il est, rendre témoignage de lui aux autres. Dieu nous a aimés avant même que nous le connaissions.

Vous êtes opprimés, esclave du péché, le sang de Jésus-Christ a été versé pour que quiconque l'accepte aujourd'hui comme son Sauveur et Seigneur soit libéré de la servitude du péché. Etant libérés, nous devons le servir, le louer, l'adorer et le témoigner aux autres.

